

Parque Nacional Conguillío energéticamente autosustentable



Client

Embajada de Suiza en Chile, Transforma Turismo

Datos generales

Período 2017

País del proyecto Chile

Región La Araucanía

Superficie 60.832 ha

Se busca implementar la primera área protegida en Chile 100% energéticamente sustentable, gracias al aprovechamiento de la energía renovable de la zona para generar su propia electricidad y calor, además de incorporar estrategias de eficiencia energética en la infraestructura turística y de los guarda parques.

El proyecto “Desarrollo de un modelo de gestión para una operación turística cero emisiones en las Áreas Silvestres Protegidas” es una iniciativa que está impulsada por la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO), a través de su Programa Estratégico Nacional de Turismo Sustentable ([Transforma Turismo](#)), con el patrocinio de la Embajada de Suiza en Chile. EBP y [TKO Consultores](#) son quienes están implementando el proyecto.

Este trabajo incluye la elaboración de una metodología y su aplicación en un proyecto piloto, en el Parque Nacional Conguillío. El objetivo es generar un modelo de gestión para una operación turística “cero emisiones” en Áreas Silvestres Protegidas (ASP), que sensibilice e incorpore a las comunidades para promover la generación energética descentralizada y participativa en base a recursos renovables de las ASP, potenciando la eficiencia energética a través de infraestructura eficiente.



Participantes al primer taller de trabajo en Melipeuco



Lago Conguillío y Volcán Llaima



Laguna Arcoíris

Con el fin de asegurar la implementación temprana de medidas concretas, la Embajada de Suiza en Chile dedicó financiamiento para las tres primeras iniciativas en ser ejecutadas, las que son:

- El desarrollo de la ingeniería de detalle necesaria para la instalación de una solución en base a energías renovables en una de las zonas de campamento del Parque Nacional Conguillío
- La elaboración de infografías que describen y explican el proyecto
- [El diseño de una página web](#) que se convertirá en el principal canal de comunicación de la visión del Parque Nacional Conguillío

El inicio del proyecto fue el día 16 de agosto de 2017 en Melipeuco, en presencia de actores claves representantes de [CONAF](#), [Transforma Turismo](#), del [Municipio de Melipeuco](#), de la empresa [SENDAS](#) y de la Cámara de Turismo de la región.

Fuente fotos del parque: Patricio Jiménez Barros

Contact Persons



José Antonio
Espinoza
antonio.espinoza@ebpchile.cl